
Conseil d’Administration :

Réunion n°2

Association Myriades

06 septembre 2023

Assemblée Générale au siège social de l’Association, 10 place de la Liberté, 43300 LANGEAC

En présence de : Cyriane MOUNIER / Marie-Odile FICHELLE / Clémence HERVIEU

Présente par téléphone : Juliette TILLIARD-BLONDEL

Absentes, mais conversation téléphonique en amont : Romane MARCHAUD

Absent·e·s : Hélène HAMON / Lucas GRUX / Thierry DEMAZIERES

Ordre du jour
1/ Résumé des avancées, démarches effectuées ou en cours......................................................1

Abandon de partenariat DESMA évènements et annulation table ronde...............................1
Expertise historique de la Maison Vetoretti............................................................................1
Contact Épinette.....................................................................................................................2
Info PVDD ComCom.............................................................................................................2
Prises de contact diverses.......................................................................................................2

2/ Interventions & animations.....................................................................................................2
Présentations publiques..........................................................................................................2
Fête des associations..............................................................................................................3
Interview radio avec La Calligramme....................................................................................3

3/ Crowdfunding et vidéo via Télé Regain.................................................................................3
4/ Point administratif...................................................................................................................3
5/ Information d’évolution professionnelle.................................................................................3

1/ Résumé des avancées, démarches effectuées ou en cours

Abandon de partenariat DESMA évènements et annulation table ronde
La réunion des partenaires financiers, initialement prévue le 28 juin, a dû être annulée suite à l’abandon 
de partenariat de la part de DESMA évènements. DESMA devait assurer la partie présentation historique
du bâtiment, ainsi que la présentation de leur rôle à venir dans l’accompagnement au mécénat. Ce 
partenaire ayant choisi d’annuler son implication, nous n’avons pas été en mesure de trouver des 
remplaçants pour la présentation historique dans un délai aussi court, et avons préféré annuler la 
rencontre.

→ La table ronde des financeurs est reportée à une date ultérieure : à fixer dès que la situation sera 
stabilisée à ce sujet (expertise bâtiment, etc.)

Expertise historique de la Maison Vetoretti
Objectif fixé avec le CAUE suite à la rencontre avec Eric ANDRON : mobiliser une équipe pour réaliser
une expertise historique du bâtiment de la maison Vetoretti, abritant l’Épinette. Contacts effectués : 
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Maryline et Aurore du SMAT + SMS envoyé à toustes les professionnel·le·s du bâtiment dont on avait 
les coordonnées.
→ à poursuivre.

Contact Épinette
L’association l’Épinette, magasin paysan, occupe le rez-de-chaussée de la maison Vettoreti mais 
envisage de déménager. Il est important pour Myriades de savoir si le local sera occupé ou vacant lors de
l’achat de la maison. Par ailleurs, la présence de l’Épinette est intéressante pour Myriades en ce sens 
qu’il s’agit d’un petit commerce à préserver, ce qui rentre dans nos objectifs. Actuellement, l’Épinette 
est installée dans un local peu confortable thermiquement, non accessible PMR et de taille limitée. 
L’aménagement du rez-de-chaussée pourrait prendre en compte les besoins de l’Épinette pour leur faire 
un local davantage « sur-mesure ». Peut-être en rachetant les bâtiments adjacents et en ré ouvrant les 
accès (maison aux volets bleus, et ancien bâtiment communiquant à l’arrière). Si cela était possible, 
envisageraient-ils  de rester ?

→ Demander à rencontrer l’Épinette pour leur poser ces questions.

→ Contacter également les propriétaires des 2 bâtiments adjacents.

Info PVDD Communauté de Communes
Alexandra LECOMTE ayant quitté son poste de Chargée de mission « Petites villes de demain » à la 
ComCom, c’est son collègue Joseph LAURENT qui prend le relais en attendant un recrutement. Nous le
connaissions déjà via son rôle de Chargé de mission « Mon centre-bourg a un incroyable commerce ». 
Lors d’un rdv ensemble, nous l’avons sollicité notamment sur le recensement de porteurs/euses de projet
susceptibles d’être intéressé·e·s par des locaux en centre-bourg, à échéance longue ; ainsi que de 
manière plus générale, sur la mise en contact avec les acteurs locaux.

→ Poursuivre les échanges.

Prises de contact diverses...
« Villes Vivantes » : prise de contact en cours.

→ Reste à faire : Contacter Julianne Court du PNR Livradois-Forez.

2/ Interventions & animations
Myriades a participé, et participera, à plusieurs évènements publics pour lesquels des outils ont été créés.

Présentations publiques
Une réunion d’information publique sur Myriades a été animée le lundi 10 juillet au Café-Librairie 
Grenouille. Les échanges ont été riches, mais le nombre de participants était faible (6 personnes). Des 
outils graphiques manipulables avaient été préparés pour aider à la prise de parole, aux échanges et à la 
compréhension des notions lors des présentations publiques. À noter que cette intervention a fait l’objet 
d’un article dans le journal La Montagne     : Myriades, une démarche sociale et solidaire  . Grenouille a 
recommandé de renouveler l’expérience chez eux, en weekend et hors vacances scolaires :
→ La prochaine présentation à Grenouille est prévue ce samedi 9 septembre.
→ Outils d’animation : poursuivre et enrichir.
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Fête des associations
Myriades tiendra un stand à la fête des associations de Langeac ce vendredi 8 septembre. Un appel a été 
fait aux adhérent·e·s pour tenir le stand avec Cyriane : quelques personnes ont répondu à l’appel. 
Clémence suggère de faire un atelier « Porteur de parole » pour animer le stand, permettre d’accoster les 
passant·e·s et d’échanger ensemble.

→ Préparer les outils pour l’animation « Porteur de parole ».

Interview radio avec La Calligramme
L’association La Calligramme, qui produit entre autres une émission radio en direct une fois par mois sur
la webradio Lars’n, reçevra Cyriane le jeudi 14 septembre pour présenter Myriades en direct.

3/ Crowdfunding et vidéo via Télé Regain
Pour réunir un fond propre et démarrer l’activité, il est envisagé de faire un appel à financement 
participatif. Les membres du CA sont consulté·e·s à ce sujet. L’appel prendrait la forme d’une 
crowdfunding classique avec une vidéo de présentation de l’association. Le média collaboratif brivadois 
Télé Regain est sollicité pour la réalisation de 2 vidéos, une courte et accrocheuse, une autre plus longue 
pour la présentation plus complète du projet. Christophe, le responsable, propose de faire rentrer le coût 
de cette prestation dans l’appel à financement, afin de « partager les risques » avec Myriades au cas où 
l’appel à financement ne fonctionne pas : C’est un bon garde-fou pour Myriades.

Après demande en présentiel et par téléphone, les membres consultées sont favorables à ce projet, et sont
d’accord pour apparaître sur la vidéo :

→ Il est prévu de rencontrer une première fois Christophe de Télé Regain le jeudi 14 septembre, juste 
avant l’interview radio.

4/ Point administratif
Au jour de la réunion, Myriades comptabilisait 53 adhérent·e·s. Compta positive et stable. 
Communication à enrichir (pas assez de présence en ligne ; site Internet à revoir ; relancer les 
partenaires). Veille ESS très faible.

→ Corriger le tir sur la com et la veille.

5/ Information d’évolution professionnelle
Cyriane nous informe du fait qu’elle a entamé des démarches pour passer la formation d’Habitologue, 
afin d’en obtenir la certification. Cette formation prolonge les précédentes dans son parcours 
professionnel. Bien qu’il s’agisse d’un projet d’évolution à titre personnel, les acquis pourrons être 
bénéfiques pour Myriades et ses objectifs.

Prochaine réunion le mercredi 13 décembre à 18h00.

Compte-rendu rédigé à Langeac, le 06 septembre 2023
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